

Fomentando nuevas actividades en la atención educativa y el soporte socioemocional

Boletín SEHO | edición N.º 4, 2022



PERÚ

Ministerio de Educación



Siempre con el pueblo



BICENTENARIO DEL PERÚ 2021 - 2024

SEHO AMAZONAS

Convenio de cooperación interinstitucional



Se aprobó la suscripción del Convenio entre la Dirección Regional de Educación Amazonas (DREA) y la Dirección Regional de Salud Amazonas (DIRESA), cuyo objetivo es promover la atención integral de los estudiantes-pacientes de la educación básica, que se encuentran en situación de hospitalización o con tratamiento ambulatorio a través del Servicio Educativo Hospitalario (SEHO).

Los criterios que el SEHO emplea son: eficacia, equidad, inclusión, oportunidad y dignidad, preservando el derecho a la educación; en base a lo estipulado en el marco normativo vigente; el convenio tiene una vigencia de tres 3 años, contabilizados a partir del 25 de mayo del 2022, fecha en la que se realizó la suscripción.

Asimismo, la UGEL Bagua presentó al equipo interdisciplinario del Servicio Educativo Hospitalario durante el “Concurso Educativo”, realizado en la Universidad Santo Toribio Rodríguez de Mendoza, el viernes 10 de junio, con el fin de difundir el SEHO a la comunidad educativa convocada.



SEHO ÁNCASH

Fortaleciendo vínculos entre los estudiantes-pacientes y el equipo

El equipo del Servicio Educativo Hospitalario, viene trabajando arduamente y se siente reconfortado por la alegría de los niños y jóvenes que son atendidos por el servicio. En el mes de Junio, los estudiantes-pacientes participaron de la celebración por el “Día de la bandera”.

La atención a “Evans”, un estudiante en condición de discapacidad, quien llegó al hospital Víctor Ramos Guardia con un comportamiento arisco, pero poco a poco el equipo fue trabajando con él y después de un proceso de adaptación se convirtió en uno de los estudiantes - pacientes más entusiastas, que esperaba con ansias la llegada del equipo del SEHO.

SEHO AREQUIPA

Actividades que incentivan las habilidades de los estudiantes-pacientes

El Servicio Educativo Hospitalario, en junio viene trabajando en actividades que requieren el desenvolvimiento de las habilidades y destrezas de los estudiantes-pacientes, haciendo uso de las diferentes estrategias y recursos para lograr desarrollar su creatividad y expresión no verbal hacia sus papitos y el equipo del SEHO.



SEHO AYACUCHO

Articulando acciones para fortalecer la atención educativa y el soporte socioemocional

El equipo interdisciplinario del SEHO, en el proceso de implementación del servicio, realizó reuniones de coordinación con la presencia de autoridades de la Dirección Regional de Educación, UGEL Huamanga, funcionarios de la Dirección Regional de Salud y el director del Hospital Regional, Miguel Ángel Mariscal; con la finalidad de articular acciones para la atención educativa y soporte socioemocional a los estudiantes-pacientes que se encuentran hospitalizados.



De igual forma, el equipo visita a las Instituciones Educativas con el propósito de difundir y sensibilizar la implementación del SEHO en la región. Actualmente, viene atendiendo de manera presencial a estudiantes-pacientes hospitalizados y con tratamiento ambulatorio.





SEHO CAJAMARCA

El equipo SEHO participa en taller desarrollado por el área de Salud Mental

El Servicio Educativo Hospitalario, realiza un trabajo integral con todos los actores involucrados en la educación, con la finalidad de mejorar el entorno y las condiciones de aprendizaje de los estudiantes-pacientes. En junio, la ONG "Creatividad Para Volar", aliado estratégico del SEHO, inició sus actividades con un "show de magia y fantasía" para estudiantes-pacientes, docentes y padres de familia.

Además, con sus voluntarios seleccionados estarán desarrollando el "taller de pintura" planificado para los siguientes meses del año. En la misma línea, estudiantes del quinto grado de educación secundaria del colegio "Cristo Rey", con el asesoramiento de los docentes del área de comunicación, vienen implementando un espacio virtual, y elaboración de folletos con material de lectura para inicial y primaria de los estudiantes-pacientes.

Asimismo, fortaleciendo sus capacidades como equipo, vienen recibiendo el taller desarrollado por el área de Salud Mental del Hospital Regional Docente de Cajamarca, relacionado con técnicas de afrontamiento ante casos complicados de salud de los estudiantes-pacientes.



SEHO LA LIBERTAD

Uso del kit de robótica

El servicio viene utilizando los materiales tecnológicos brindados por el Minedu para el desarrollo de las actividades de aprendizaje programadas por el especialista pedagógico. Las actividades las realizan en el aula multifuncional con los estudiantes-pacientes, fomentando el desarrollo de sus aprendizajes.

El equipo SEHO "Aprendiendo Juntos" participó de la capacitación "Aprendiendo Creando", sobre el uso del Kit de Robótica brindado por el I.E.P Wernher Von Braun, donde brindaron herramientas cognitivas, pedagógicas y tecnológicas para el fortalecimiento del desarrollo del aprendizaje. Por lo cual el equipo interdisciplinario viene aplicando lo aprendido en la capacitación con los estudiantes-pacientes; manipulando las piezas, la utilización del ladrillo, motores, entre otros.

SEHO PIURA

Difusión del SEHO



Durante los últimos 30 días, los integrantes del equipo del SEHO Sullana han visitado 20 II.EE, con la finalidad de difundir y sensibilizar a los líderes educativos sobre la función del servicio, en favor de los estudiantes-pacientes que por indicación médica se encuentran hospitalizados o en tratamiento ambulatorio prolongado por más de 30 días, mediante acciones de atención pedagógica y acompañamiento psicoeducativo.

Estas reuniones han permitido identificar y atender a algunos estudiantes-pacientes, tras ello destacaron la buena atención y cordialidad brindada por los diferentes actores educativos con los que se interactuó.

Asimismo, el SEHO Sullana con la finalidad de fortalecer la difusión y mantener informada a la comunidad en general, aperturó su página en las redes sociales Facebook e Instagram.



SEHO TACNA

Incorporando nuevos estudiantes-pacientes

El Servicio Educativo Hospitalario sigue visitando las diferentes instituciones educativas con el objetivo de seguir identificando estudiantes-pacientes de la Educación Básica, que interrumpen su escolaridad por estar en situación de hospitalización o con tratamiento ambulatorio domiciliario, para poder brindarles el servicio.

El equipo aplica diversas estrategias lúdicas en un ambiente cómodo que constituye un factor trascendental para enriquecer el desarrollo de los estudiantes-pacientes, motivando la mejora de la expresión y satisfacción en donde se entrelaza el goce, la actividad creativa y el conocimiento.



SEHOS LIMA

Instituto Nacional de Salud del Niño de Breña Fortaleciendo las capacidades socioemocionales

El SEHO del INSN de Breña tiene como prioridad desarrollar las habilidades socioemocionales de los estudiantes-pacientes, por ello, en junio se han organizado sesiones psicoeducativas grupales en modalidad presencial enfocadas en el desarrollo de habilidades como "la autoestima, el autoconcepto, autocuidado", a través de sesiones y dinámicas diversas.

Estas sesiones responden a las necesidades e intereses de los adolescentes y de los niños. El propósito se fortaleció con sesiones grupales dirigidos a padres de familia, con la finalidad de contribuir a la mejora de la autoestima de sus hijos, aportando significativamente al desarrollo de la competencia "Construye su identidad".



Instituto Nacional de Salud del Niño de San Borja

El servicio brinda atención a estudiantes-pacientes referidos de diferentes centros médicos del país

El Servicio Educativo Hospitalario de San Borja del Área de Gestión de la Educación Básica Regular y Especial - (AGEBRE), realizó su primera atención personalizada presencial en el Albergue de la Divina Misericordia (ALDIMI) del distrito de Surquillo, el cual acoge a pacientes oncológicos que tienen una edad aproximada de 4 a 15 años.

En la actividad, el equipo del SEHO realizó actividades lúdicas con números, cuentacuentos y música a través de instrumentos. Luego, llevó a cabo la entrega del material didáctico para el desarrollo de la creatividad de los niños y adolescentes del albergue.



Cabe señalar que, el servicio brinda atención pedagógica de forma remota y presencial a estudiantes-pacientes hospitalizados o en tratamiento ambulatorio referidos desde diferentes centros médicos del país.

Además, el equipo busca que el proceso de enseñanza sea acompañado por el soporte socioemocional para garantizar el aprendizaje, por lo que siempre trata de que los estudiantes-pacientes tengan conexión con la familia, a través de los médicos del INSN - San Borja.